

Jueves, 25 de enero de 1990

## CULTURA

### **Mañana, presentación del Grup de Danses Sant Jordi en el Centre Cultural**

**CdA/ALCOY.** Mañana viernes se presenta en Alcoy un grupo de danzas de nueva formación, el Grup de Danses Sant Jordi, que ha anunciado una actuación con este motivo que tendrá lugar en el Centre Municipal de Cultura a las siete y media de la tarde.

Este grupo ha realizado hace unos días una exposición previa a la citada presentación, en la que ha mostrado toda una colección de trajes del siglo XVIII y XIX que han servido para una investigación del vestuario a utilizar en sus actuaciones.

El grupo se estrenará con las danzas "Los labradores", "Ball de l'U", "Ball de tres", "Bolero de Castelló", "Jota de l'agulleta", Masurca Pascualos", "Ball de la verema", "La Malagueña", "Bolero alt" y "Ball de velles".

La presentación estará arropada por el Grup de Dolçainers "La Degollà" de Alcoy, que interpretarán además tres piezas de dulzaina: la "Dansà" de Alcoy, "Nanos i gegants" también de Alcoy y "Serra de Mariola".

El Grup de Danses Sant Jordi se ha formado a partir de un grupo de unas veinticinco personas que se manifiestan amantes de las costumbres locales, tradiciones y folklore. En el programa del acto a desarrollar manifiestan al respecto que sienten "la necesidad de salir del immobilismo y avanzar en campos que hoy en día están en el olvido o en un gran peligro de extinción".

Pretende el grupo investigar, restaurar y difundir el folklore y la cultura (Música, bailes, danzas, canciones, indumentaria, costumbres, fiestas) a partir de la realidad socio-cultural de la comarca: "desde una perspectiva científica que, buscando una mayor autenticidad, no desvirtue ni manipule las manifestaciones de la cultura popular de estas comarcas" quiere desplegar una actividad que desarrolle esta misma cultura.

## CULTURA

El Centro Cultural se quedó pequeño en el acto de presentación

## Un nuevo grupo de danzas en Alcoy

El teatro del Centro Municipal de Cultura se quedó pequeño el viernes para albergar a la gran cantidad de público que acudió a la presentación del Grup de Dances Sant Jordi, que llegaba a su primera actuación en compañía de un grupo musical también nuevo, "La Degollà", compuesto por los instrumentos tradicionales que acompañan las danzas populares. El Grup Sant Jordi, que pretende hacer investigación de las tradiciones y danzas de la comarca, y también de toda la Comunidad Valenciana, subió al escenario a una cuarentena de personas, ataviadas con trajes del siglo XVIII, que demostraron que el hecho de llegar por primera vez ante el público no es sinónimo de un trabajo poco elaborado y que se puede presentar una actuación muy madura desde el primer momento.

El Grup de Dances Sant Jordi había preparado una cuidada puesta en escena de sus bailes, con la presentación de Antonio Castelló, que leyó algunos poemas de los más conocidos, entre los que cabe citar, por la impresión que produjo en el público, "Campanario de mi pueblo", que fue recitado con una imagen de campanario como fondo y con una grabación de sonido de campanas entre bastidores.

También la actuación de los danczantes contó con su escenografía, especialmente durante la segunda parte, en la que se colocaron en el escenario objetos de uso cotidiano, como un perchero antiguo con ropa colgada, un lavabo antiguo y una mesita con copas, que se iban tomando los componentes del grupo que no bailaban en ese momento, como si del interior de una vivienda o de un patio se tratara, en el que estuvieran entreteniéndose un grupo de amigos.

Los trajes, muy al uso de lo que se está haciendo en los grupos de más

novedosa organización, eran todos distintos, queriendo reflejar la forma de vestir de la gente del pueblo en el siglo XVIII, que el grupo ha tomado como referencia para su atuendo. Esta misma época fue la elegida por el Grup Sant Jordi para la realización de una exposición previa a esta presentación formal al pueblo de Alcoy, que estuvo ubicada en la Caja de Ahorros del Mediterráneo.

El Grupo está compuesto por unas veinticinco personas, algunas de las cuales ya habían estado integradas en otros grupos, y nace, según manifestaciones de algunos de sus miembros, con el interés de realizar una investigación seria y exhaustiva de los bailes y tradiciones locales y valencianos en general.

Terminada la presentación, sus miembros se preparan para su segunda actuación, en la que representarán a la provincia de Alicante en Castellón, los días 26 al 29 de abril, con un repertorio de la provincia.

